

lehren. Mich freut, daß meine Susanne so gute Vorsätze hat, und höre, liebe Tochter, sind eben keine Leipziger Lerchen vorhanden, so rupfe Du geduldig ein altes Huhn oder eine Gans.“

Heute, heute kommt Papa, und ich habe eine Ehrenpforte für ihn — nur für ihn aufgebaut — ist ihm, glaube ich, noch nicht vorgekommen. O, was ist es für ein Spaß! Keiner ist hindurch gegangen, seit sie fertig ist; das sagte ich gleich: „Christian, Du darfst nicht hindurch gehen, das thut Papa zuerst.“ Wenn wir beide in den Garten wollen, müssen wir von der Seite hinein springen; Christian ist auf eine kleine Trittleiter gestiegen und hat die Blumen an der Pforte mit der Gießkanne besprengt, damit sie frisch bleiben. Er ist so vernünftig und ein Vagabunde wird er nicht; weshalb Otto das nur denken kann, das verstehe ich nicht. Man ist doch nicht gleich ein Vagabunde, wenn auch die Kleider aus Altersschwäche Risse und Löcher bekommen; ich muß mich doch seiner annehmen.

Marie.

---